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□ 大城雅史 議員

１．放置車両の状況について問う 【町長】

（１）別紙津嘉山牛舎近くの町道274号線に放置車両が数台ある。現状を確認し、対

処できないか。

２．南風原町体育館建設について問う 【町長】

（１）南風原町体育館の完成はいつごろか。

（２）体育館駐車場の整備についてどう考えるか。

（３）体育館完成時の周辺の道路整備はどうなるか。
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□ 照屋仁士 議員

１．子育て全力応援を！ 【町長 教育長】

(１) 全ての子ども達が、保育、医療、家庭環境の充実を実感できるよう取組むべき

と考えるがどうか。

(２）学校現場が望む環境づくりへ取組むべきと考えるがどうか。

２． 働きやすい、住みやすい、将来の「南風原市」をめざせ！ 【町長 教育長】

(１)まずは町民所得の向上を目指すべきと考えるがどうか。

(２)土地利用の見直しと、計画的な人口政策が必要と考えるがどうか。

(３)夢のあるまちづくりで、将来の「南風原市」を目指すべきと考えるがどうか。

３． 生活をささえる公共交通で利便性を高めよ！ 【町長】

(１）新たな交通網としてＬＲＴ実現に向けて取組むべきと考えるがどうか。

(２）バス路線の再編や、タクシー初乗助成の拡大をすべきと考えるがどうか。

(３）車がなくても生活できる南風原町を目指すべきと考えるがどうか。

４．行政の信頼を取りもどせ！ 【町長】

(１) あまりに多い行政ミスや不祥事を減らしてほしいがどうか。

(２）議会に対しても、町民に対しても、「行政の見える化」を進めるべきと考える

がどうか。

(３）財政の健全化を図りつつ、予算（町民サービス）の増額を目指すべきと考える

がどうか。
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□ 西銘多紀子 議員

１．全国で生産量1位を誇るヘチマについて 【町長】

（１）ヘチマの生産量など現状の課題。

（２）南風原町としての現在の取組み。

（３）生産量アップ・PRに向けての今後の展望。

２．中学校部活動指導員と外部指導者について 【教育長】

（１）南風原町の現状の配置状況。

（２）国が求める地域移行への課題は何か。

３．次のふるさと博覧会にむけて 【町長】

（１）今回のふるさと博覧会は町民の皆さまからどういったご意見があったのか。

（２）次のふるさと博覧会への展望。
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□ 知念富信議員 議員

１．津嘉山公園パークゴルフ場建設を問う 【町長】

（１）当初計画から年月が経っている。遅れた理由はなにか問う。

（２）９ホールを２回まわる設定で少人数のコースである。維持管理、運営等の考え

を伺う。

（３）９ホールのコース公認基準に添った設計になっているか伺う。

２．役場駐車場の増設を 【町長】

（１）町民広場側の回転広場を撤去して迂回路を確保し、駐車場を増設できないか伺

う。

（２）町民広場からJA側にまわれる迂回路を通勤時を除いて開放できないか伺う。

３．兼城区元業務スーパー横の道路に亀裂があり、大変危険な状態である。早急な対

策を 【町長】

（１）のり面整備がされていない結果、亀裂が発生している。JAと協議しているか伺

う。

（２）事務所建設の予定はどうなっているか伺う。
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□ 金城憲治議員 議員

１．本町の公共交通について 【町長】

（１）本町は、これからおよそ２０年間、人口増加が予想されている。人口増加とと

もに高齢者や交通弱者も増加すると予想されるが、本町の公共交通政策はどのように

考えているか伺います。

２．議員報酬について 【町長】

(１) 今回、議員研修において、全国的に議員の報酬が低いとの説明があったが、現

在、本町の議員報酬については妥当であると考えるか伺います。
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□ 伊佐園恵 議員

１．黄金森陸上競技場のトラック張り替えをせよ 【教育長】

（１）使用している住民からトラックの劣化により水はけが悪く、ケガ等の出ている

相談があり、現場確認を行いました。町は現状を把握しているか。

（２）６～７年前に張り替えたとのことだが、交通の便が良い等、使用者、使用頻度

の多さが劣化を速めていると考える。耐用年数は経過しているのか。

（３）ネーミングライツ、クラウドファンディングで、２つの方法を活用する考えは

ないか。

２．後期高齢者の交通に、タクシーチケットを 【町長】

（１）75歳以上の自家用車事故が無くなりません。免許返納を促す為に、また交通不

安を少しでも減らす為に、月2,000円補助（初乗り500円×４回）が実施できないか。

３．小、中学校にPC、電子黒板、プログラミングの支援員の、1校1人常駐をせよ

【教育長】

（１）コロナ禍で小学校のオンライン学習が学校によって、進んでいなかった。各学

校へ1人以上の支援員の配置は必要であると考えるがどうか。

４．さくら猫について 【町長】

（１）住民より町へTNRのお願いの連絡をした時に、各地区（区長）へ連絡してくだ

さいとのことであった。各地区、周辺住民の理解も足りない状況と考える。町から各

地区へTNRの説明、町民へ広報誌、HPにTNRへの理解説明が必要であると考えるがどう

か。

（２）ボランティア募集の広告窓口を町HPに掲載してほしいがどうか。
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□ 新垣善之 議員

１．ゴミの減量化・資源化・排出方法の再度周知を 【町長】

（１）リチウムイオン電池などの充電式電池による発火事案が度々起こっている。店

頭回収や廃棄の仕方を再度、周知徹底してはどうか。

（２）ゴミの埋め立て最終処分場の寿命が残り９年である。ゴミの減量化・資源化な

ど再度、周知してはどうか。

（３）「持続可能な循環型社会を目指して」住民に事細かなごみの分別を敷いている。

資源ゴミの抜き取りを規制し、その財源を町民に還元できる事業を構築できないか。

２．交通渋滞の解消に向けて 【町長】

（１）南風原・与那原バイパスの一部開通を受けて、町道１号線、町道２号線、町道

256号線が、朝夕の渋滞で地域住民の移動が八方塞がりになっている。改善策はある

か。
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□ 大宜見洋文 議員

１．畑の防風対策ネットへの補助は出来ないか 【町長】

（１）他の自治体の農家に対する補助メニューに、防風対策ネットがあるが、本町に

ないのは何故か。

２．前回取り上げた農福連携について 【町長】

（１）町内での取り組んでいる事業所について、その後、調査したか。

（２）農福連携を進めて、成果はあるか。また、課題は何か。

３．本町の公共交通政策について 【町長】

（１）多様な公共交通サービスに取り組んでいる先進自治体の課題を調査しているか。

（２）過去に本町で取り組んだ、施策はあるか。

（３）前回の公共交通の導入について検討するのは、次の町長に引き継ぐのか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

４．９月の町議会議員選挙での課題について 【町長】

（１）台風シーズンのリスクに対し、今後の委託業務の見直しが必要では？

（２）選挙公報の配布への委託業務も見直しが必要では。

５．自治会加入率の課題解決に向けて、どう取り組んでいくか 【町長】

（１）新しく誕生した兼平自治会の運営について、町の評価は。

（２）兼平自治会の課題は。

（３）兼平自治会は、他の区・自治会のロールモデルになる可能性はあるか。

６．来年度施行される「子ども基本法」について 【教育長】

（１）そもそも、「子ども基本法」とは何か。

（２）本町での「子ども基本法」制定の工程は。

７．教員の負担軽減策としての部活地域移行について 【教育長】

（１）南風原町の取り組みは。
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□ 岡崎晋 議員

１．各自治会内の街灯電気料金について 【町長】

（１）各自治会の防犯灯など街灯の電気料課金方法はどうなっているか。

（２）各自治会の街灯電気料金の負担状況はどうか。

（３）町は自治会のこの電気料負担軽減を図るべきでないか。

２．物価急騰が続く中、町の支援対策を問う 【町長】

（１）物価の急騰が止まらない中、町は町民の生活をどう支援するか。

（２）全町民への商品券または非課税世帯等や収入減の事業者への給付金交付などが

これまでにあったが、より細かな支援策が必要でないか。

（３）今後見込める国の支援策は何か。

（４）国の支援策だけでは不十分であり、町独自の支援策が必要でないか。

３．ランサムウエア対策を問う 【町長】

（１）町のコンピューターに侵入し、ロックをかける等して身代金を要求するランサ

ムウエア対策は十分か。

（２）万一、侵入されて身代金を要求されたらどうするか。

（３）個人情報をどう保護しているか。
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□ 大城重太 議員

１．多目的広場の整備、管理について 【町長】

（１）宮城公園多目的広場、神里ふれあい公園多目的広場のバックネット修繕を！

（２）宮城公園多目的広場、神里ふれあい公園多目的広場の芝生侵食部分の整地を！

（３）宮城公園多目的広場、神里ふれあい公園多目的広場、本部公園多目的広場の管

理徹底を！

（４）宮城公園の駐車場拡充、神里ふれあい公園に駐車場整備を！

２． 南風原町のスポーツ振興について 【町長】

（１）南風原町におけるスポーツ振興の取り組みについて問う。

（２）南風原町のスポーツ都市宣言を提案するが、町長の考えを問う。



-12-

□ 浦崎みゆき 議員

１．女性政策について 【町長】

（１）子宮頸がんワクチン。

①4月より子宮頸がんの定期接種対象者に積極的勧奨が再開された。定期接種とキ

ャッチアップ対象者への通知並びに周知はどのように行われたか。

②接種率と反響はどうか。

（２）困難女性支援法について。

①性被害や生活困窮、家庭関係の破綻など困難な問題を抱える女性に対する新法が成

立し、2024年施行される。新法に対する本町の見解を伺う。

（３）本町の審議会等の女性登用率を伺う。

２．公共交通について 【町長】

（１）本町の交通弱者はどの程度か伺う。

（２）交通弱者に対する施策はあるか。

（３）本町に南城市で運行しているデマンドタクシー導入の実現可能性を伺う。

３．防犯対策について 【町長】

（１）本町の防犯の取組を伺う。

（２）再犯防止推進法は自治体の努力義務となっているが本町の見解はどうか。
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□ 大城勇太 議員

１．本町のインフラ整備について 【町長】

（１）津嘉山区の区画整理の状況を伺う。

（２）津嘉山区画整理地周辺の信号、横断歩道は適正か？

（３）区画整理地の地番設定は適正か。

２．マイナンバーカードについて 【町長】

（１）現在の申請状況は。

（２）マイナンバーカードの各課での共有は可能か。

３．農家への支援状況を伺う 【町長】

（１）予算化した農家への支援は行き届いているか。

（２）物価高騰はまだまだ続くが、今後の本町の支援を伺う。
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□ 當眞嗣春 議員

１．国保税の負担軽減について 【町長】

（１）令和３年11月19日 国保制度改善強化全国大会 国保加入者の「所得水準が低

く保険料が高いという構造的な問題をかかえている」加入者に「これ以上の負担は極

めて困難」と分析しているが、町長の見解を問う。

（２）本町の令和３年度の国保決算額はどうなっているか。

（３）本町における「コロナ特例減免」の申請者の数はどうなっているか。

（４）本町における「減免申請」の周知徹底はどうなっているか。

（５）国保への公費投入を1984年当時の45％補助率へ戻すよう奮闘してほしい。

２．就学援助と学校給食の無償化と負担軽減について 【町長 教育長】

（１）学校給食法の第11条の規定について、町長の見解を問う。

（２）学校給食法第２条の規定と2015年に改正された同上の４項と６項について、説

明願いたい。

（３）学校給食を通した、本町の食教育の位置づけおよび施策（内容）について教え

て下さい。

（４）本町における学校給食の栄養（摂取基準）はどうなっているか。

（５）栄養充足率はどうなっているか。

（６）本町における就学援助の受給率はどうなっているか。

３．公園整備について 【町長】

（１）黄金森公園、本部公園、宮城公園の管理内容はどうなっているか。

（２）照明器具の取り換えを。
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□ 石垣大志 議員

１．医療福祉支援について 【町長】

（１）地域ケア会議において薬剤師の参加はあるか伺う。

（２）災害時への備えとして医薬品等の確保はできているか伺う。

（３）災害時支援のため医療機関等との協定締結は可能か伺う。
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□ 玉城陽平 議員

1.南風原町の自治体DXについて 【町長】

（１）ステップ０（DXの認識の共有・機運醸成）

これまでに、どのような取り組みが行われており、認識の共有および機運醸成はどの

くらい進んだか。今後はどのようなスケジュール、どのような方針で進めていくか。

（２）ステップ０（DXの認識の共有・機運醸成）

首長によるリーダーシップの発揮を求める。総務省の手順書でも首長や幹部職員によ

るリーダーシップと強いコミットメントの重要性が説かれている。石垣市や名護市の

デジタルファースト宣言のように、庁内外に向けた意気込みや方針を町長自ら表明し

ていくことはできないか。

（３）ステップ１（全体方針の決定）

南風原町のDXのビジョンの策定を求める。現在、個別のDXの取り組みが先行している

状態だと考えるが、手順書にもある通りDXは単なる電子化にとどまるものではない。

デジタル技術は手段であり、本筋は南風原町として利用者中心のサービス改革を行な

っていくものである。それを踏まえると組織全体で実現を目指していくビジョンの早

期策定が重要である。全体方針の策定に向けたスケジュール、取り組みの体制につい

てどのように考えているか。

（４）ステップ２（推進体制の整備）

組織再編の中でDXの議論を更に深めていくことを求めたい。本町では機構改革におい

て全庁的な議論が重ねられているが、これはDX推進の全体方針が定まっていない中で

行われているものと理解している。本来、DXは全課の業務の改革とそれによる住民サ

ービスの改善が目指されており、組織再編のための全課共通の前提条件として議論の

土台に位置付けられるべきものである。これは総務省の手順書が全庁的・横断的な推

進体制をつくり、全体最適化の視点を説くことにも重なる。機構改革における議論の

土台として、部課長におけるDXとそれに伴う住民サービス改善事例の理解を深める機

会の充実が必要と考えるが、どうか。

（５）ステップ２（推進体制の整備）

DX推進人材の育成について問う。現時点ではステップ０（DXの認識の共有・機運醸成）

の段階であると理解している。職員のDXへの基本的な理解やマインドセットを高める

研修と意欲のある職員が自発的に学びを進めるオンデマンドの研修の受講環境の整備

（講座の案内の強化、職級や既有スキルに合わせたカリキュラム設計など）に取り組

む必要があると考えるが、どうか。
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（６）ステップ２（推進体制の整備）

DX推進人材の確保について問う。デジタルリテラシーは既に行政職員においても必須

スキルの一つになっている。新規の学卒者向けの試験において、ITパスポートや基本

情報技術者試験の資格保有者を優遇することで、新規の職員にデジタル分野を学ぶイ

ンセンテブを働かせていくこと、そのような人材を欲しているとメッセージを出して

いくことが大事になってくると考えるが、見解を問う。

（７）ステップ２（推進体制の整備）

デジタル専門職人材の採用について問う。行政実務の実情を理解し、今後のDXの方向

性をマネジメントしていくようなデジタル専門職人材の採用において、給与をどのよ

うにするか、業務割り振りや採用時のスキル評価などが課題となり、実施が難しい現

状があることは理解する。これを解決するために近隣町村との共同雇用・人材シェア

リングを進めていくことができないか。

（８）ステップ３（DXの取り組みの実行）

全体方針策定や組織再編が行われる前の現時点においては優先度の高いものから、個

別に進めていく動きになることは理解する。AIやRPAの活用、業務のデジタル化、会

議の自動文字起こしツールやチャットツールなどの利便性の高いツールの導入や検討

など、DXの取り組みとして実行されたものはどのようなものがあるか。

（９）ステップ３（DXの取り組みの実行）

住民の利便性向上と業務効率化の効果の高いものから実行していくべきと考える。具

体的には行政手続きのオンライン化、基幹業務の標準化とそれに伴う業務フローの再

設計（B P R）の推進を求めるが、どうか。

（10）ステップ３（DXの取り組みの実行）

デジタルデバイド対策について問う。自治体DXを進めていく上で電子機器を活用する

ことが難しく、DXに、取り残されてしまう住民への支援が必要になる。現在、どのよ

うな取り組みが行われているか。総務省のデジタル活用支援事業などを活用し、取り

組みを広げていくこと、現状の取り組みを組織化して体系的なものにしていくことは

できないか。


